



Grupos parlamentarios de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC recuerdan el 197 aniversario luctuoso de Vicente Guerrero

“2025, Año de la Mujer Indígena”

Boletín No. 0950

- Diputadas y diputados resaltan el patriotismo, valentía y compromiso del primer presidente afromexicano de México

En el marco del 197 aniversario luctuoso de Vicente Guerrero, primer presidente afromexicano de México, diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC, emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión vespertina de este martes.



Apoyaba la abolición de la esclavitud

La diputada Rosa María Castro Salinas (Morena) mencionó que Vicente Guerrero nació el 10 de agosto de 1782 en Tixtla, Guerrero, y fue fusilado en Cuilápam, Oaxaca, el 14 de febrero de 1831, por una traición; apoyaba la abolición de la esclavitud y la discriminación, y luchaba por la inclusión de los afrodescendientes en la vida pública del país.

Relató que fue un hombre con una visión clara de desarrollo e inclusión para los afrodescendientes y buscaba mejorar las condiciones de vida de su pueblo. Fue el primer presidente afromexicano e impulsor de la resistencia insurgente,



defendió los principios de libertad e igualdad. “Por todo, es importante reconocer su lucha”.

La patria debe ser primero

Por el PAN, la diputada María Isabel Rodríguez Heredia expresó que Vicente Guerrero dejó en claro lo que significa servir a México, para decir que “La patria es primero”, lo que significaba rechazar la rendición, sacrificarlo todo por un ideal y luchó por la abolición de la esclavitud.

Precisó que la patria no es un eslogan, la patria es su gente y un gobierno que no pone a las personas primero no puede llamarse patriota. “Recordémoslo como el hombre que nos dejó una tarea pendiente porque la patria debe ser primero en la justicia, igualdad y dignidad de cada mexicano. Ese es el verdadero reto que debemos enfrentar hoy”.

La vida de Guerrero, testimonio de resistencia, entrega y sacrificio

El diputado Jonathan Puertos Chimalhua (PVEM) señaló que hoy, en el marco del aniversario luctuoso de Vicente Guerrero, se recuerda al último eslabón de la insurgencia durante la guerra de Independencia quien mantuvo fe en las causas a pesar de haber enfrentado las peores adversidades. Su vida es un testimonio de resistencia, entrega y sacrificio por el bien común.

La vida y obra de Vicente Guerrero, afirmó, debe ser una fuente de inspiración para defender aquello en lo que creemos con valor, firmeza, convicción. Dejó una enseñanza invaluable: que la lucha por la justicia y la igualdad nunca debe cesar. “Sigamos el ejemplo de Guerrero defendiendo a toda costa los ideales de justicia, Independencia y libertad por los que él entregó su vida”.

Símbolo del patriotismo de México

Por el PT, el diputado Gerardo Olivares Mejía hizo notar que Guerrero fue el verdadero consumidor de la Independencia de México; es símbolo de la dignidad, honestidad y patriotismo del México profundo. Era de origen humilde, de una comunidad discriminada y soportó burlas por su origen afrodescendiente y su escasa formación.



Hoy, en tiempos de transformación, abundó, se debe reconocer que sin Vicente Guerrero la primera transformación hubiera sido imposible, y ante nuevas agresiones imperiales su legado impone a actuar con honestidad y patriotismo para defender la soberanía de México. “A 194 años de su muerte nos sigue llenado de orgullo a las y a los mexicanos”.

Es símbolo de valentía, dignidad y compromiso de la libertad

Noel Chávez Velázquez, diputado del PRI, externó que hoy se rinde homenaje a un hombre que es un símbolo de valentía y compromiso con la libertad y la justicia social. Su lucha incansable lo posicionó como uno de los líderes más destacados de la Independencia.

En el PRI, dijo, honra rendirle tributo a Vicente Guerrero, quien soñó con un México justo, equitativo e incluyente; es un referente de orgullo, resistencia y esperanza. Su compromiso con la igualdad de derechos nos debe inspirar para que todos tengan la misma oportunidad de prosperar. “Con Vicente Guerrero, por siempre y para siempre, La patria es primero”.

Fue conocido como el presidente del pueblo

El diputado Gildardo Pérez Gabino (MC) recordó que Vicente Guerrero fue el segundo presidente de México y el primer afromexicano de nuestra nación que tomó posesión el primero de abril de 1829. Por su defensa de la justicia y de la igualdad fue conocido como el presidente del pueblo.

Precisó que, a pesar de la situación política y económica que vivía el país, durante su gestión logró dar impulso a la educación gratuita, promovió la reforma agraria y expidió el decreto sobre la abolición de la esclavitud. El honor y los principios guiaron la lucha de Guerrero por encima de sus vínculos de sangre; “es un hombre de la República y de la patria”.

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/grupos-parlamentarios-de-morena-pan-pvem-pt-pri-y-mc-recuerdan-el-197-aniversario-luctuoso-de-vicente-guerrero>